



# Nouvelles et Partage

## Octobre 2025

### Un jardin résilient

Les personnes qui fréquentent le sanctuaire de Notre-Dame de Beauraing n'ont pas manqué de remarquer les transformations apportées aux abords des lieux. L'accueil des pèlerins a été repensé et un nouveau jardin a été planté. Un jardin résilient.

La résilience d'un jardin (et de son jardinier) englobe sa capacité à résister aux changements climatiques, mais aussi celle de rebondir et rester en toutes circonstances et toute l'année un havre de paix, une source continue de couleurs. Le jaillissement de la vie en toute saison, même dans les conditions météorologiques difficiles.

Notre Dame au Cœur d'Or apparue aux enfants en des temps troublés invite à prier, prier encore et à aimer. N'invite-t-elle pas à la résilience de nos cœurs parfois troublés par la violence de l'actualité, par l'immobilisme alors qu'il nous faudrait agir !

Cultiver la paix et l'amour, garder un cœur ouvert à l'inattendu, accepter les changements, se débarrasser du superflu et de l'artificiel, n'est-ce pas faire preuve de résilience ?

Que Notre Dame au Cœur d'Or apparue dans son jardin vous y aide.

## Résister et construire ensemble.

Les évolutions de nos sociétés sont loin de nous rassurer. Des mouvements, hier redoutés, sont devenus progressivement politiquement corrects. Désormais, ils ont voix au chapitre et prônent des idéologies qui vont à l'encontre des valeurs fondamentales de nos sociétés démocratiques. Des courants puissants dans les domaines politique, économique, financier et médiatique nous apparaissent comme déshumanisants.

Face à cela, certains choisissent la résignation, cultivent le « à quoi bon ... » ou se replient sur ce qui désormais semble être la valeur majeure de beaucoup : le bien-être individuel. Il nous semble urgent d'adopter une autre attitude et d'entrer en résistance devant ce qui provoque déjà une fragmentation de notre société.

Résister ce n'est pas simplement s'opposer sans perspectives.

Résister exige un discernement des enjeux de notre monde à la lumière des valeurs partagées.

Résister nécessite un esprit critique à cultiver et à enseigner.

Résister se fonde sur une espérance, socle d'un vivre ensemble pacifié.



Posant le constat lucide que des acteurs majeurs de notre monde font résonner des voix qui invitent à la division, au jugement simpliste, à la logique du bouc-émissaire, à l'exclusion, nous voulons résolument poser un acte de foi dans l'avenir qui nécessite une véritable mobilisation de toutes les bonnes volontés. Or, notre avenir est obscurci par une actualité qui offre une large place à la guerre et à toutes formes de violence, à la détérioration du vivant sur notre planète, à la paupérisation croissante et à la manipulation par des médias de masse.



C'est pourquoi, nous souhaitons prendre la parole aujourd'hui pour dénoncer ce qui défigure l'être humain et altère le vivre ensemble mais, aussi, pour proposer un modèle de société où l'on cultive les « communs ». Sans doute pour cela, il faut encore oser rêver, se laisser porter par un idéal, mobiliser le meilleur de ce qu'offrent les cultures, les philosophies et

les spiritualités. Cela ne peut se faire sans promouvoir des espaces de coopération et de délibération collective.

Dès le plus jeune âge, il faut cultiver le dialogue, l'ouverture à la différence et la volonté de comprendre l'autre ; ne pas laisser nos écrans éteindre l'empathie en chacun de nous mais, au contraire, prendre en compte les besoins de tous.

Bref, avec vigilance et détermination, nous désirons inviter à travailler ensemble à des projets fédérateurs, axés sur la coopération, la justice sociale et la préservation de l'environnement. Toutes ces dimensions, le chrétien que je suis les entend dans l'invitation de Jésus de Nazareth à bâtir le Royaume de Dieu. Plus encore, il les reconnaît dans son agir tel que les évangiles le décrivent. Mais elles sont fédératrices pour tous les philanthropes quelles que soient leurs appartenances religieuses ou philosophiques. C'est ce que nous osons attester par la cérémonie de ce jour et rêvons pour notre pays.

Pascal ROGER, Cérémonie inter convictionnelle du 21 juillet 2025 à Arlon.

## Questions pour un partage

Après la lecture de ce texte, qu'est-ce que je ressens face aux défis que la société et l'Église doivent aborder ?

Comment ces défis m'interrogent-ils dans ma condition humain et chrétienne ?

Quelles sont les différentes manières d'affronter la situation actuelle de la société et de l'Église ? Quelles attitudes je perçois autour de moi ?

### Partage d'Evangile (Mt 10, 16-20)

**16** « Voici que moi, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez donc prudents comme les serpents, et candides comme les colombes.

**17** Mefiez-vous des hommes : ils vous livreront aux tribunaux et vous flagelleront dans leurs synagogues.

**18** Vous serez conduits devant des gouverneurs et des rois à cause de moi : il y aura là un témoignage pour eux et pour les païens.

**19** Quand on vous livrera, ne vous inquiétez pas de savoir ce que vous direz ni comment vous le direz : ce que vous aurez à dire vous sera donné à cette heure-là.

**20** Car ce n'est pas vous qui parlerez, c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous.

- Que me vient-il spontanément à l'esprit quand je lis ces versets ?
- Que cela m'inspire-t-il et réveille-t-il en moi pour faire face à la situation de l'Église et de la société ?

## **Ce qui occupe le Service d'animation pour un Monde Meilleurs actuellement :**

Nous avons conçu un parcours sur les enjeux humains du travail. Le parcours est modulable et peut être vécu sur une soirée ou une journée entière.

Nous avons conçu un parcours pour sensibiliser aux enjeux de paix pour l'humanité qui commence par sa promotion en nous-même et dans nos relations immédiates en favorisant l'écoute mutuelle, spirituelle et le dialogue.

En lien avec le Synode, nous menons une réflexion sur le sens et le fonctionnement des conseils pastoraux dans nos unités pastorales afin qu'ils soient des lieux de synodalité vécue ancrés dans la Parole.

Les membres du Service d'Animation Communautaire pour un Monde Meilleur

Roger Ahoua – Neufchâteau ; Christine André – Charleroi ; Amélie Chartier – Courcelles ; Françoise Hamoir – Hingeon ; Véronique Henriet – Roux ; Damien Honnay – Dison ; Daniel Nahimana – Aisemont ; Pascale Nienhaus – Philippeville ; Jean-Marie Pierre – Roux ; Delphine Pirson – Dison ; Pascal Roger – Arlon ; Marie-Paule Thomas-Anciaux – Mariembourg ; Bernard Van Tichelen – La Bruyère.

L'équipe de direction : Françoise Hamoir, Pascal Roger, Véronique Henriet.

Contact :

[www.monde-meilleur.be](http://www.monde-meilleur.be)

[sapmmm19@gmail.com](mailto:sapmmm19@gmail.com)

<https://www.facebook.com/groupepromoteurwallon>

